

# HERALDO DE ALCOY

NÚM. 1.200

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES

AÑO VI

## Sociedad general de Fondos Públicos

DIRECCIÓN GENERAL PARA ESPAÑA Y EXTRANJERO EN SEVILLA

## LOTERIA GRATIS

Se obtiene en la compra á plazos de Obligaciones con premios, las que facilitan los medios de adquirir una fortuna sin ninguna pérdida, por cuanto el menos afortunado cobra el mismo dinero invertido y los más favorecidos con sumas de importancia.

Se celebran 64 sorteos cada año. Importan los premios mayores

9.637.000 FRANCOS

Son muchas las familias que hoy disfrutan de una buena posición adquirida en las Obligaciones con premios.

Es el mayor ahorro, de seguridad, garantía y ventaja.

### LOS PREMIOS SON PAGADOS EN ORO

Para más detalles dirigirse al Agente JUAN MAÑALICH, calle Alzamora número 46 y Santa Elena, 24.—ALCOY.

Confites Antivenéreos  
Roob Antisifilitico

Inyección Vegetal



Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los extremamientos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, ajenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escózores urétrales, purgación reciente ó crónica, gota militar, y demás infecciones genito-urinarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los Confites ó Inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilítica ó herpética, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis y herpes, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados.

Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Roob antisifilitico y antitherpélico, pesetas 4.

Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona, y en todas las buenas farmacias.

En Alcoy en la farmacia de la Sra. Viuda de R. Alfonso, calle Polavieja.

Consultas médicas en Barcelona calle Diputación 435, entresuelo 2º, todos los lunes, miércoles y viernes, á las 12.

1901  
Domingo 25 de Agosto

UN ARTICULO DE "EL SOCIALISTA"

## LOS MITINS

## LIBERTARIOS

charlatanes, ni un carácter viril, capaz de proclamar apabullantes verdades, ni un cerebro bastante potente para imponer su razón á las masas ignorantes y bullangueras.

Hasta á los cerebros superiores, que no deja de haber entre los organizadores de estos mitins, llega el contagio de la peste memo-acrática.

Adulan estos hombres, de relativo entendimiento, á la plebe demagógica con frases subversivas y de relumbrón; aluden en sus discursos, mendigando igual correspondencia, á los grandes fantoches parlamentarios y anticlericales más en boga, y reciben sin sonrojo y sin crispación de nervios las felicitaciones de sus correligionarios, envenenadas por la envidia, sin ser valientes para rechazar la oficiosidad de aquellos falsos aduladores, cuya estulticia y majadería tienen clavada en el alma.

Todos ellos persiguen ideales de justicia; no dejan de tener alguna razón en sus predicaciones, pero no saben amalgamar sus palabras á sus pensamientos, no atinan á concretar sus cargos, carecen de método y de discreción, no son constantes ni tenaces para mantener la lucha por el derecho. Con frecuencia lamentable se salen del tema de la reunión, aprovechan asuntos de actualidad para provocar la hilaridad de sus oyentes y saborear la miel dulzona y empalagosa del aplauso público. Todos quieren hacer política, y así es natural que cada cual arrine el asca á su sardina, mostrándose las excelencias de los respectivos programas que informan su credo político.

Algunos de estos abigarrados apóstoles, critican rudamente el parlamentarismo, siendo grotescos remedios del mismo, y no falta quien abomina del Parlamento, ocupando ó aspirando á ocupar uno de sus sillones. Ninguno de ellos, ni en sus momentos más felices de inspiración tribunial, logra aducir razones claras y precisas que demuestren con evi-

dencia incontrovertible la justicia y rectitud de sus aspiraciones.

Regularmente la mayoría de esos entes que peroran en los mitins anarquistas, *Dantones sin viruelas*, según feliz expresión de un ciudadano de talento, van á ellos sin saber á punto fijo para qué, se abrogan atrevidamente representaciones de que carecen y no tienen siquiera el tacto de ser concisos.

Cómo son tontos y de tan variadas tendencias, no guardan armonía en la exposición de sus argumentos, y el observador eficaz puede adivinar la secreta inquina con qué se combaten reciprocamente. Produce realmente repugnancia y pena aquella rivalidad de pigmeos que late en sus palabras, aquel deseo malsano de herir á sus propios afines, fenómeno mótriz que les convierte en impotentes y vencidos.

El pueblo inconsciente, seducido por aquél arsenal de frases efectistas, huertas y sentimentales, no se da exacta cuenta del sordo combate que librán entre sí sus tribunos, y aplaude entusiasmado el fuego fatuo de la oratoria jacobina. Los tribunos (<sup>1</sup>), cuando han gustado bastante la embriaguez del éxito, se retiran de la tribuna con graciosas attitudes de hipócrita modestia, pero en el fondo halagada su vanidad mujeril, satisfechos, orgullosos, convencidos de su talento, como Napoleón de su genio al abandonar las Pirámides.

Para un psicólogo, estos mitins son campos abonados de estudio; para un filósofo, cuadro doloroso de angustia y decepción. Comprende el primero todo lo hueco y vano de nuestra mentalidad, pobre y sin orientaciones positivas. Piensa el segundo cuán lejos está todavía el pueblo, de la senda gloriosa de su emancipación.

Bien se ve. La masa, el público que asiste á esos mitins, corea enardecida todo lo necio y cursi que escucha; las intemperanças de lenguaje la seducen;

— 76 —

Despierta, que va pasaron  
Las horas que nos costaron

Tanto lloré,  
Sal, que gentil enramada  
Dice á tu puerta enlazada:

«Yo te adoro.»

JOSÉ DE ESPRONCEDA.

## LOS DOS BESOS

Hay un beso que quema y no calienta,  
El beso del amante;  
Hay otro que calienta y que no quema,  
El beso de la madre.

JAI MÉ MARTÍ MIQUEL.

— 77 —

## CALDERÓN ATAVIARTE

Pasan los años, los siglos pasan,  
Torres altivas escombros son,  
Y olvido y tiempo juntos amasan  
De cuanto existe la destrucción.

Sueño es la vida, nube la gloria,  
Humo el imperio, polvo el blasón,  
Pero en las brumas de la memoria  
Se alza la imagen de CALDERÓN.

Cuando la tierra se torné fría  
Y al caos vuelva la creación,  
Pondrá ese nombre la poesía  
De su sepulcro por inscripción.

MANUEL DEL PALACIO.

## INGLESSES Y BOERS

oye indiferente los razonamientos que, como relámpagos, brillan en algunas de las arengas de sus oradores más conspicuos. Allí lo de menos son las ideas. Generalmente las gentes van á esos sitios, ó por distraerse, á falta de mejor espectáculo, ó por el afán de escuchar á los oradores de renombre. Por eso las reuniones públicas convocadas por libertarios únicamente, se ven casi desiertas. En cambio, cuando anuncia la prensa (añagazas de las comisiones organizadoras) que hablarán Pi y Margall y Salmerón, ó cualquier otro prímate de la democracia burguesa, el público llena los locales, y hay que ver la decepción de los ciudadanos cuando, esperando escuchar á los verbos de la República, éstos no concurren.

El pueblo de la Marsellesa y de la revolución, que todavía no sabe hablar, á pesar de tantos doctores en Democracia, lamenta como una desgracia la ausencia de sus grandes oradores, sin perjuicio, claro es, de desacreditarlos poco después discutiendo su honradez y poniendo en pleito sus dotes políticas y hasta su buena fe.

Pobre pueblo! Ignorante, cándido, infantil, como siempre, te dejás alucinar por payasos sin conciencia y medianías sin escrúpulos. ¡Qué tristeza! Tu leyenda de valor perdida, tu derecho negado y ultrajado por la barbarie gubernamental... Pobre pueblo! Escarnecido por tus intelectuales, explotado por la odio-sa tiranía capitalista y teocrática, vili-pendido por el régimen de intransigencia y privilegio imperante; intervenida tu vida por la mansa opresión extranjera que, en Compañías explotadoras de tu riqueza nacional se revela; hostil al progreso, herido de esterilidad para la concepción de nuevos ideales de redención que te salven, y aun burlado y traicionado por los hombres que tú has elegido y que has creído que eran carne de tu carne y hueso de tu hueso. ¡Cuando aprenderás á ser consciente y serio! ¡Cuando, nuevo Cristo, arrojarás de tu seno á todos los vividores y grafómanos pseudo-radicales, que te llevan lenta y gradualmente á la más imbécil de las Babels y la más grave, honda e incurable de las depresiones!

PEDRO VALLE BOSCORCOS

## El presidente Kruger atiende con la solicitud propia de un buen jefe de Estado al porvenir de las Repúblicas sud-africanas, sin olvidar un solo momento la corrección y la prudencia que las leyes internacionales y el derecho de gentes suponen á los pueblos, civilizados, y que tan escasamente parecen preocupar á Inglaterra que, por considerarse más fuerte, debiera mostrarse más digna de su grandeza.

El ilustre anciano, que pone especial cuidado en apartarse de toda medida de violencia que destruya la noble leyenda de una lucha heroica pero correcta por causa tan sagrada como la defensa de la independencia amenazada de un inicuo despojo, ha resistido hasta ahora á toda tendencia encaminada á dar á la lucha el carácter fúnebre y sanguinario que los ingleses la vienen dando desde hace mucho tiempo; pero deseando garantizar la vida de su pueblo, recurriendo á los extremos á que las circunstancias y no su voluntad le obliguen, señala ahora el plazo de un mes para que Inglaterra abandone su actual política de la guerra ó para justificar ante el mundo entero la razón y el derecho en que apoyará, desde el 15 de Septiembre, el sistema de represalias y la autorización del curso á que tienen que recurrir los estados sud-africanos en propia defensa.

La Gran Bretaña experimenta grave contrariedad ante la digna actitud de Kruger, aunque pretenda ocultarla con frases que inspira la soberbia; pero es indudable qué si los rumores que circulan referentes a gestiones de algunas grandes potencias para la paz, se confirmán, será Inglaterra la primera en alejarse de la intervención extranjera. El tiempo lo demostrará.

Droguería de "El Soldado"

La tan anunciada pomada la Salud, para las almorranas, Fórmula del Doctor Gallart y el Depilatorio Venus, preparado por la casa J. Ll. Prunés, se venden en esta Droguería.

Polavieja, 33

Pedro Valle Boscorcos

## RÁPIDA

Trescientos ochenta cañonazos disparó, en estrepitoso y asordante saludo á los Reyes, la famosa escuadra que reunió en aguas de San Sebastián el duque del dique, acaso con la pecaminosa idea de amargarles la alegría á los yankis que creyeron 'án illo tempore' dejarnos sin buques, y demostrarles que en la tierra del pan faltó de peso y de los toros de Veraguá tenemos tanto dinero que gastamos en salvias mayor cantidad de pólvora que emplearan los norteamericanos en echar á pique nuestros buques, en Subic y Santiago de Cuba. 1380 cañonazos! Amarga ironía la de la suerte que ahora entrega á los marinos, para costosos honores, la pólvora que les faltó para defendirse de un enemigo formidable y nos recuerda á todos los españoles que la flor y nata de nuestra marina, la destrozada en Santiago, no pudo hacer ejercicios de tiro al blanco en Cabo Verde, por parecerles costoso entretenimiento á los gobernantes españoles. Y hoy, nos sobra dinero y pólvora para que los restos de aquella escuadra que tan halagüeñas ilusiones nos hizo concebir, solemnícen con 380 disparos la exposición del maníaco Rastro naval en que se exhiben al desnudo las miserias españolas.

**CALLOS Y ÚNEROS**

RAMÓN BROTONS

San Nicelás 9, Alcoy

Horas de consulta: de 20 a 4 de la tarde.

Un motor monofásico para corriente alterna a 50 periodos por minuto, fuerza de un caballo; y tres máquinas hierro y demás accesorios concernientes para la fabricación de cajas madera para farmacias.

Darán razón: Polavieja, 21.

## SE VENDE



El barómetro señaló ayer mañana una pequeña depresión, cayendo por la tarde, á intervalos, algún pequeño chubasco.

No obstante lo húmedo de la atmósfera, la temperatura fué bastante alta.

Al cerrar la noche continuaba el horizonte velado por las nubes.

En la Parroquia de Santa María, habrá á las siete y cuarto Misa de Comunión. A las nueve, Tercia y Misa Conventual. Por la tarde á las cuatro y media ejercicio de Hora por la Cofradía de las benditas Almas, con el Señor expuesto y sermón.

En la de San Mauro y San Francisco, función al Corazón Purísimo de María. A las siete de la mañana Misa de Comunión. A las nueve la Mayor, estando encargado de ocupar la Sagrada Cátedra el Dr. D. Rigoberto Doménech, Presbítero, Catedrático de la Universidad Pontificia de Valencia. Por la tarde á las cuatro tendrá lugar el ejercicio de Hora.

En la Iglesia de San Agustín, continúa el Novenario al Titular de esta Iglesia el G. P. San Agustín, empezando este día á las cuatro y media de la tarde.

En el Santo Sepulcro, último de Novenario y Cuarenta Horas, y fiesta al Purísimo Corazón de María. A las siete Misa de Comunión. Acto continuo se manifestará á S. D. M. A las nueve Misa solemne con sermón, por el Dr. D. Juan M. Abad Carbonell, Pbro. Por la tarde á las cinco el ejercicio con sermón por el Dr. D. Tomás Aracil, Pbro. Trigilio, Reserva solemne y bendición con el Santísimo Sacramento.

Como la ley de aguas de 1879 no prevé los casos que surgirían para la trasmisión á distancia de fuerza hidráulica destinada á la producción de energía eléctrica, el Sr. Villanueva tiene ya muy adelantados los trabajos para un proyecto de ley relativo á este asunto que presentará tan pronto como se abran las Cortes.

Si el tiempo lo permite, se verificará esta noche en los Jardines del Círculo Católico de Obreros, la décima velada musical, á cargo de la banda «Nueva del Iris» y con arreglo al siguiente programa:

1.º Pasodoble «Toros y Manzanilla».

—J. M. Fayos.

2.º Mazurka «La bella Milagrito».

—R. Pérez.

3.º Fantasía sobre motivos de varias zarzuelas.

—F. Soler.

4.º Fantasía «Coppelia». Baile en tres actos.

—Leo-Delibes.

5.º Pasodoble «Gastadores».

—Baines y Espí.

—Esta tarde se verificará la anuncia da corrida de vacas, por la cuadrilla de chicos valencianos.

La última corrida, será muerta a estoque por el valiente novillero Miguel Martí, PIPA, vistiendo traje de lidia, como sus demás compañeros.

Hoy ha quedado abierto el período obligatorio para el cobro de las contribuciones por todos los conceptos, correspondientes al tercer trimestre del actual año.

Este período termina en 31 del actual y transcurrido que sea, se procederá contra los morosos por la vía de apremio, con el cinco por ciento de recargos.

Las oficinas recaudadoras están establecidas en la calle de San Nicolás, número 59, en la esquina.

—Esta noche á las nueve, se verificará en el teatro Principal un mitin de protesta para pedir la libertad de los obreros presos en la Coruña.

Se dice que hablarán, además de Teresa Claramunt y Bonafulla, venidos de Barcelona exprofeso para este mitin, dos o tres obreros alcyanos.

Ha sido nombrado Jefe de la estación de Gandia, en la línea férrea de Alcoy a Gandia y su Puerto, el que desempeñó hasta ahora la de Beniarés, D. Joaquín Pastor.

—La Representación del Estado en el arrendamiento de Tabacos y Dirección general del Timbre y Giro, mítico, ha dispuesto retirar de la circulación en 31 del mes actual los timbres de comunicaciones de antigua elaboración, que si

## CALENDARIO SERENATA

Delio á las rejas de Elisa  
Le canta en noche serena  
Sus amores:  
Raya la luna, y la brisa  
Al pasar plácida suena  
Por las flores  
Y al eco que va formando  
El arroyuelo saltando  
Tan sonoro,  
Le dicé Delio á su hermosa  
En cantinela amorosa:  
Yo te adoro.  
En el regazo adormida  
Del blando sueño, presentes  
Mil delicias,  
En tu ilusión embebida,  
Feliz te finges, y sientes  
Mis caricias.  
Y en la noche silenciosa

— 75 —  
Por la pradera espaciosa  
Blando coro  
Forman, diciendo á mi acento,  
El arroyuelo y el viento:  
Yo te adoro.  
En derredor de tu frente  
Leve soplo vuela apenas  
Muy callado,  
Y allí esparcido se siente  
Dulce aroma de azucenas  
Regalado,  
Que en fragancia deleitosa  
Vuela también á la diosa  
Que enamoro,  
El eco grato que suena,  
Oyendo mi cantinela:  
Yo te adoro.  
Del fondo del pecho miso  
Vuela á tu suspiro tierno  
Con mi acento:  
En él, mi Elisa, te envío  
El fuego de amor eterno,  
Que yo siento.  
Por él, mi adorada hermosa,  
Por esos labios de rosa  
De tí imploro  
Que le escuches con ternura,  
Y le oirás cómo murmura:  
Yo te adoro.  
Despierta y el lecho deja;  
No prive el sueño tirano  
De tu risa  
A Delio, que está á tu reja  
Y espera ansioso tu mano,  
Bella Elisa.



